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“‘破发’其实是一种‘信号’，表明需
要调整我们的投资策略了。”业内人士指
出，科创板市场作为今年资本市场改革的
一个亮点，其特质与主板市场有很大不
同，但很多股民用惯性思维来做投资。需
要提醒的是，如果仍然采用“蒙眼”战术
在科创板打新，很可能会亏得很惨。

科创板重视“科技力”，降低对盈利能
力的要求。评选标准的不同，使得科创板

个股的特性与主板市场差别较大。以往
IPO由于有一定盈利指标的门槛，企业相
对成熟，所以打新风险不高；但科创板上
的企业有些还处于“半孵化”阶段，这样的
企业是以往股权投资基金最喜爱的标的，
虽然投资收益高但风险水平也更大。这
也就造成了科创板个股“冰火两重天”的
股价走势。

“所以，在科创板打新必须‘挑着

打’。”业内人士认为。据悉，本周又有7
只新股开放申购，其中3只为科创板股
票。业内人士建议，在科创板打新必须
学会看招股说明书，了解企业的主营业
务、发展情况。投资者可以查看机构的
研究报告，有些行业一般、业绩一般的
企业，要谨慎选择；学会比对同行业企
业的市盈率，如果明显超出行业太多，就
需留神投资风险了。

■“半孵化”企业云集，科创板股票得“挑着打”■

招商银行无锡分行有很多不同岗
位，只要你抱有认真的工作态度，坚
持为服务客户的热心，就能在岗位上
发光发亮，创造出不凡的业绩。今天
我们就来说说本行的无贷户专员孙岩。

孙岩，学习认真，上手迅速，工作
踏实；细心、高效的工作风格得到客户
们的一致认可。

无锡某太阳能电力有限公司为光伏
组件制造行业的龙头企业。2014年，
该企业在招商银行无锡分行开户，但自
2017年起，该企业将主要业务都转移
到其他两家授信银行。2017年底，自
孙岩接手该公司的维护工作后，他经

常主动上门，最开始仅仅是为单位递
送回单、税单等，到后来该企业财务
如有相关业务都会主动联系他，可见
该企业财务对孙岩的信任和认可逐渐
提升。

2018年8月底，该企业成功上线招
商银行银企直连业务。业务刚开始时，
该企业只是用招商银行网银对外支付结
算款项。为了给企业提供更加便捷的结
算服务，孙岩帮助其办理票据池业务，
但是由于该企业自身重组前遗留一些问
题，行内拒绝给予该企业票据池授信。
而孙岩为了提升企业的结算效率，仍坚
持定期拜访。一次偶然的机会，他得知

该企业境外货款收款在其合作行中并不
能满足企业时效性需求，于是，孙岩积
极对接招商银行交易银行部并多次主动
上门拜访，介绍该行跨境结算业务操作
事宜。由于他的积极参与和周到服务，
当年底，该企业将部分国际货款的收款
业务放在了招行。

无独有偶，孙岩踏实、认真的工作
态度，也同样获得了某工业园区招商部
门的认可。他们主动给孙岩推荐招商银
行总行战略客户航天科技集团某全资子
公司，孙岩非常珍惜这次的转介机会，
及时跟进维护。得知该企业领导从北京
来无锡出差，他主动到机场接机，获得

了该领导认可；得知企业法人在信用卡
使用过程中存在问题，他及时协调解
决，得到该企业高层好评。最终该公司
选择在招商银行开立基本结算账户。

合抱之木，生于毫末。客群工作虽
然琐碎，但是孙岩坚信岗位工作意义重
大，始终保持最好的状态服务客户，为
分行打好客群基础贡献了力量。

招商银行服务明星系列之三：

多一点坚持，多一份收获 种植牙是医学界公认的缺牙理想修复方
式，被誉为“人类的第三副牙”。

近日，在全国35城拥有超130家口腔
连锁机构的美维口腔医疗集团积极参与由
北京电视台举办的“修复失牙 口福行动”
万人大型公益活动，并联合无锡维乐口腔
及 No-bel、ITI、Camlog、Dentium 等五
大国际种植牙厂家，在无锡开展“种植牙补
贴发放”惠民工程，并在公司内部制定《修
复失牙口福行动（无锡）种植牙专项医疗补
贴管理办法》，以充分发挥专项救助、资源
联合、技术保障各项制度作用，切实提高牙
齿缺失百姓的医疗保障受益水平。本次种
植牙援助保障范围更广、更加惠民利民，在
补贴额度、常规补贴、质保服务方面礼包升
级，还有名额共享特权。更多补牙、拔牙政
策优惠，请咨询无锡维乐口腔五爱路店、惠
山万达店。

“修复失牙 口福行动”正在进行中
种植牙补贴大礼包等你来拿

12月3日，无锡交行举行新型自助银行
开业仪式暨电子书城签约仪式。该新型自
助银行通过场景式的交互、全新的设计风
格，在锡城打造了耳目一新的“新金融+科
技”场所。

该新型自助银行坐落于无锡市三阳广场
商圈（人民中路198号），是交行总行首家新
型自助银行。新型自助银行涵盖了拼接大
屏、手机同屏、自助征信打印机、微信打印机、
触摸式电子书城、现金智易通、壁挂式智易
通、透明广告屏、自助售卖机、贵宾室、人脸识
别系统、远程客服终端、现磨咖啡机、智能茶
几等设备与场所，融合了金融与生活、金融与
文化的闭环生态系统，首开交行自助银行新
篇章，打造分行获客粘客新渠道，释放网点新
活力，感知营业环境新体验，为交行打开了新
型自助银行场景应用新局面。

此外，电子书城项目是交通银行无锡分
行与江苏凤凰新华书店集团有限公司的一次
跨界合作，旨在打造场景交互应用和探索文
化创新模式，这也是交行无锡分行打响“书香
交行”的一个契机。电子书城的启用，可为锡
城市民提供一个感知阅读的文化空间，让市
民在办理银行业务的时候，充分感受到书香
交行的魅力。

交行无锡分行
办起新型自助银行

日前，兴业银行携手中国民营企业500
强华峰集团，实现基于上海票据交易所“票付
通”产品的上线投产，标志着兴业银行“兴享”
供应链金融平台又添了一名新成员。

据悉，“票付通”产品是上海票交所基于
供应链、B2B电商场景提供的线上票据支付
服务，主要提供票据支付的见证机制、线上处
理两项功能，让民营和小微企业能够更加安
全和便捷地使用和盘活票据资产。

作为上海票交所扩大“票付通”产品试点
范围以来的首批上线机构，“兴业银行立足票
交所标准功能，嫁接兴业的特色优势，为电商
平台量身定制个性化电票服务，既丰富了供
应链金融业务场景，也为支持民营、小微企业
发展提供了新途径。”兴业银行无锡分行相关
人士表示。据介绍，兴业银行与上海票交所
线上票据支付系统对接，采用银企直联技术，
为电商平台提供“票付通”产品服务。平台客
户在订单付款时选择“票付通”支付方式，既
可以使用存量电票支付，也可以采用新签发
电票支付；交易支付时，系统自动锁定票据，
在买方签收货物后，系统自动解锁票据，卖方
完成票据签收，有效保障了交易安全，提高了
支付的便捷性，丰富了电商平台支付结算工
具，给客户更好的票据支付体验。

作为服务实体经济的有效载体之一，“票
付通”产品的推出，在破解融资难题、支持民
营和小微企业发展中发挥越来越重要的作
用。兴业银行发挥票据业务优势，围绕客户
多元金融服务需求，利用金融科技推动产品
创新，着力打造票据生态圈，不断增强服务实
体经济能力。截至9月末，该行票据贴现
4200亿元，同比增长85%；银行承兑汇票业
务余额超7100亿元，同比增长54.11%，票据
池融资发生额近千亿元。 （岳国锋）

兴业银行“票付通”上线
便利企业使用和盘活票据资产

新股频频“破发”
年末你还打新吗？

□本报记者 吴梦佳

近期，A股市场新股“破发”现象增多。无

论是主板市场还是科创板市场，都出现了新

股上市随即“破发”的现象，多年来在打新投

资者中流传的“新股不败”的神话被打破。对

此，投资者们产生了不少困惑。这一现象究

竟是怎么产生的？投资者还能愉快地打新

吗？记者日前就此进行了调查。

“中一签才赚500元，这跟以往的收
益水平相比差远了。”最近，市民卢先生
刚攒齐了科创板打新“头寸”，却发现自
己打的那只股票收益与预期差距很大。

最近，新股赚钱效应显得没那么诱
人了。从统计情况来看，截至11月底，
今年上市的新股中，有10余只“破发”。就
在近一个月内，10月31日亚世光电首次
跌破发行价，11月6日科创板昊海生科、
久日新材跌破发行价，11月7日容百科技

跌破发行价，11月11日渝农商行、杰普
特、天准科技3只股票跌破发行价，11月
12日新光光电跌破发行价，11月25日科
创板卓越新能跌破发行价，11月26日首
日上市的浙商银行跌破发行价。

不过，本地股民似乎没有被最近的
行情“吓倒”。市中心某证券营业部投
资顾问告诉记者，最近与客户交流时发
现，的确有股民中签后却不想缴款，这
种情况主要集中在部分大盘股上，怕花

了大量资金打回来却收益不高或亏了。
但长久以来形成的打新“惯性”不会很
快消失，很多人仍习惯“逢新必打”。

“中小盘股需要的资金量少且打新
收益不低，是近期的热门。当然也有些
股民听说前一阵子科创板打新赚钱效
应显著，后知后觉跟投却没‘踩准节
奏’，收益不高或亏了的。从我们网点
的情况来看，投资人打新的热情基本没
受到影响。”这位投资顾问告诉记者。

■投资者打新热情不减，但赚钱效应“打折扣”■

实际上，“破发”并不是一个新现
象，只是在最近相对集中。平安证券股
份有限公司无锡人民中路证券营业部投
资顾问袁长青表示，近期的“破发”现
象，是在特定的市场背景下产生的。

从投资者情绪角度来看，11月以
来，A股市场连续3周成交量不活跃，
整体情绪比较低迷，市场正处于一个承
压的过程。而近期包商银行、锦州银行
等经营问题的爆出，使人们开始担忧城

商行的资产质量问题，导致出现浙商银
行“破发”、邮储银行申购不积极的现
象。从市场情况来看，有的新股发行价
格远高于行业水平，出现“破发”在情
理之中。比如建龙微纳，行业平均市盈
率在20多倍，而该股发行时的市盈率
却为50多倍，一定程度上“透支”了
未来一个阶段的股价潜力。有的新股表
现不佳，则是由于市场上还有其他发展
更成熟的同业企业“珠玉在前”，从今

年的情况来看，市场比较偏爱龙头股。
“新股出现‘破发’，它反映的其实

是市场日趋成熟和市场化的过程，体现
了市场风格、监管思路的转变。”袁长青
分析道，以往主板对新股发行的最高市
盈率作出严格限制，体现了积极引导股
民投资A股市场的思路；而科创板把定
价权交给市场，不设市盈率上线，价格
灵活度更高，体现了监管正在大刀阔斧
地进行市场化改革。

■市场风格发生转变，价格机制更加灵活■


